

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

INDEPENDIENTES CONSERVAN REGISTRO EN SUS PARTIDOS

Por Adrián Quino

Al menos 16 aspirantes a candidatos independientes en Querétaro, tienen aún vigente su militancia en el PAN, PRI o PRD, de acuerdo con los padrones nacionales de estos institutos. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 61 solicitudes de registro a aspirantes para candidatos independientes. El Consejo General de la autoridad electoral deberá determinar hoy quiénes sí pueden comenzar a recolectar el apoyo ciudadano en la precampaña. Aunque la Ley Electoral no contempla como impedimento contar con militancia, los representantes de sus partidos -Mauricio Ortiz Proal, del Revolucionario Institucional, y Miguel Torres Olguín, de Acción Nacional- coincidieron en que buscarán iniciar un proceso en contra de estos aspirantes, pues no deben ser considerados militantes y candidatos independientes al mismo tiempo. Militantes del PRI. En total, 37 personas manifestaron su intención de ser presidentes municipales. Los priistas que participan en esta solicitud son seis: Óscar Esteban Luna Ollervides, por Arroyo Seco; Javier Navarrete León, por Corregidora; Juan Aristeo Gerardo Ramírez Velázquez, por El Marqués; Ma. Guadalupe Alvarado González, por Peñamiller; José Antonio Mejía Lira, por Tequisquiapan, y Alejandro Martínez Guerrero, por Tolimán. De los 19 aspirantes a diputados independientes, hay cinco militantes del PRI: María Fernanda Estefanía López, por el Distrito V, que comprende a Corregidora; Noé Saldaña Sánchez, por el Distrito VII, y Pablo Tlacaélel Vázquez Ferruzca, que busca representar al Distrito XII, correspondiente a El Marqués. De igual manera, en la lista de solicitantes se encuentran exmilitantes de este instituto político, como Rebeca Mendoza Hassey, quien antes estuvo en el PAN; además de Leopoldo Bárcenas Hernández, que tuvo representación priista en Colón. Militantes panistas. Aunque para diputaciones no hay ningún panista inscrito, el registro nacional de militantes identificó cinco nombres de aspirantes a presidentes municipales como militantes en activo. Paulino Vázquez Moran, por Cadereyta de Montes; Alejandro Nieves Hernández, por Colón; Ernesto Bejarano Sánchez, por Corregidora; J. Santos Herrera García, por El Marqués, y Edgar Montes Benítez, por Tolimán. Quienes ya militaron en este partido son Jorge Patrón Lira, quien intentó ser presidente municipal por Corregidora en 2015, y Ricardo Andrade Becerra, quien fue panista y después se sumó a las filas del Partido Humanista. Militantes perredistas. Solamente tres perredistas tienen deseos de alcanzar alguna presidencia municipal por la vía independiente: Enrico Volpe Laviada, por Corregidora; Ramón Malagón Silva, por Pedro Escobedo, y Ramiro Trejo Ramos, Querétaro. Jesús Reyes Coca González es exmilitante perredista y actual aspirante a la candidatura independiente del Distrito XII. Durante 2010, el también exdiputado local fue detenido por el presunto robo a los rieles del ferrocarril. Salió en libertad tras el pago de una fianza de 15 mil pesos. Los partidos buscarán expulsarlos. El secretario adjunto del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Mauricio Ortiz Proal, afirmó que en su partido nadie está por obligación, además descartó que ocurra algún problema al interior del partido que esté motivando tales salidas. También explicó que los estatutos de su partido reconocen “prácticamente” como una renuncia tácita que algún militante busque contender en contra de su partido. “Lo que nosotros debemos hacer es enviar a las mujeres y hombres que tengan las mejores opciones de éxito, privilegiar la unión del partido porque nos puede pasar lo que pasa con Acción Nacional a nivel federal”. Por su parte, Miguel Ángel Torres Olguín, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, aseguró que el partido sigue trabajando con los perfiles que ahora cuenta y se están terminando de alistar los detalles para la definición de candidatos, además que se dijo respetuoso del proceder político de cada una de las personas que han decidido buscar otras alternativas. El secretario argumentó una falta de actualización al registro nacional de militantes de su partido, pues asegura que cuatro de los cinco panistas que buscan la vía independiente si renunciaron a su militancia días antes de anunciar



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

su intención ante el IEEQ. Únicamente José Ernesto Bejarano Sánchez no presentó su renuncia, por ello en los próximos días la Comisión Permanente determinará si es aplicable la expulsión, o bien, cuál será el proceder al respecto. “La verdad es que el partido sigue trabajando, estamos justamente trabajando para llevar a las mejores mujeres y los mejores hombres en las próximas elecciones, precisamente para hacer buenos gobiernos”. En lo que respecta al PRD, se han hecho públicos los conflictos que se tienen entre los diversos grupos que comprenden a este instituto político, sin embargo, el actual dirigente Adolfo Camacho Esquivel, promovió que al menos el 50 por ciento de las candidaturas que postulen serán para candidatos sin militancia. Las prerrogativas que recibirán los independientes. Aquellos aspirantes que alcancen a obtener su registro como candidatos independientes, podrán tener acceso al mismo porcentaje de recursos que se asignan a los partidos políticos de nueva creación, de acuerdo con lo establecido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sin embargo, a decir del secretario ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, este monto se definirá hasta que se tenga conocimiento de cuántos aspirantes junten el 2 por ciento de apoyo ciudadano que requieren, para lo cual tendrán un periodo de 30 días, toda vez que la bolsa general deberá ser repartida entre todos los participantes. (AM, principal)

<http://amqueretaro.com/noticias/2017/10/23/candidatos-independientes-conservan-registro-partidos>

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Hoy a las 11 horas será la presentación de los tres candidatos a rector (a) de la Universidad Autónoma de Querétaro ante los consejeros y mañana la primera vuelta de la elección en las 14 unidades académicas, con el apoyo técnico del IEEQ (sic). (PA, 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Y LOS QUE FALTAN... Qué tendrá Corregidora que fue el municipio que más candidatos independientes registró ante el IEEQ. Resulta que ya suman siete los candidatos independientes registrados (...) EL PRINCIPITO DE SAN JUAN. Más amealcense que el mole de los martes, así se siente el indolente secretario de Gobierno municipal de San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, quien se promociona en redes sociales como “el más amealcense de los panistas sanjuanenses”. Y, claro, es que el flamante funcionario pasa más tiempo en Amealco que en San Juan, donde tiene que cumplir la nada menor responsabilidad de trabajar por la gobernabilidad, todo porque quiere ser candidato en aquella demarcación. Parece que de plano sabe que su jefe, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, pocas posibilidades va a tener de reelegirse debido a las pésimas decisiones que tomó precisamente por consejo suyo y por eso ya anda corriendo a otras demarcaciones en busca de hueso. Ya en pleno descaro preelectoral (ahí le hablan al IEEQ), el “minion” de Guillermo Vega hasta tiene un grupo de secuaces (ellos le dicen “operadores”) que están dentro de la nómina del Gobierno municipal de San Juan del Río y hacen la función ya sea de chofer, “chalán”, porristas, fotógrafos y hasta de administradores de redes sociales de la campaña. (DQ, 4)

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BUSCARÁ DIP ZAPATA SER CANDIDATO A ALCALDÍA DE CORREGIDORA

Por Leticia Jaramillo

El diputado Antonio Zapata Guerrero está interesado en aparecer en las boletas electorales del 2018 como candidato a la presidencia municipal de Corregidora, ya que algunos ciudadanos son los que le han pedido que considere esta posibilidad. "Si yo ayudo a mi partido, ahí estaré". (N, 5)

PRI

APRUEBA PRI MÉTODOS PARA SUS NOMINACIONES

Con el quórum legal necesario para la instalación de la sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se aprobó que el procedimiento electivo para la postulación de la candidatura a la Presidencia de la República sea por Convención de Delegados y Delegadas, por lo tanto, se autoriza al Comité Nacional que emita la convocatoria correspondiente. También se aprobó que para la postulación de candidaturas a senadores y diputados federales el procedimiento sea 50 por ciento por Convención de Delegados y Delegadas y el otro 50 por ciento por Comisión de Postulación de Candidatos, a fin de garantizar la inclusión de jóvenes y la paridad de género. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Juan José Ruiz Rodríguez recordó que hace una semana, desde los Consejos Estatal y Municipales, el Partido se puso de acuerdo para retomar el rumbo en la entidad de rubros como la economía, política social y seguridad. (DQ 1 y 3, N 1 y 4, EUQ 2, PA 8)

PT

GABY MORENO ES ELECTA INTEGRANTE DE LA COMISIÓN EJECUTIVA NACIONAL DEL PT

Por Noticias

Gaby Moreno Mayorga, dirigente estatal del PT en Querétaro, resultó electa y tomó protesta como integrantes de la Comisión Ejecutiva Nacional para el periodo 2017-2024 de ese instituto político, durante el Décimo Congreso Nacional Ordinario. (N, 6)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: HALLAN ANOMALÍAS EN CONTRATOS DE LA UAQ

Por Víctor Polenciano

De acuerdo con la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE), la UAQ incurrió en deficiencias en la planeación, contratación y supervisión de obras. (EUQ, principal)

CQ: SUBEN BANDERAZO A FERIA GANADERA

Por Andrea Martínez

El IQT y los concesionarios que integran la empresa móvil Qrobús analizan la tarifa que cobrará el servicio de transporte público que trasladará a las personas que visiten la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2017. (CQ, principal)

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

CQRO: ESTABLECEN BASES DE 'PROTOCOLO ALBA' PARA BÚSQUEDA DE ADULTAS DESAPARECIDAS O NO LOCALIZADAS

Tan pronto se tenga noticia de la desaparición o no localización de una mujer adulta, la FGE iniciará una carpeta de investigación al respecto y con ello activará el 'Protocolo Alba'; cuyo objetivo general es el de emplear estrategias y acciones para su búsqueda y localización, "de manera inmediata, continua y exhaustiva, con un enfoque de género y con la debida coordinación de las autoridades estatales y municipales, así como de resultar necesario de las federales". (CQRO, principal)

PA: DEBATEN HOY EN UAQ

Por Sergio A. Venegas Ramirez

Hoy a las 11 horas será la presentación de los tres candidatos a rector (a) de la UAQ ante los consejeros y mañana la primera vuelta de la elección en las 14 unidades académicas, con el apoyo técnico del INE. (PA, principal)

DQ: LIMPIA EN GALLOS BLANCOS

Por Marcos Arellano Zumaya

Acabó la paciencia, el Gallinero despertó ante los malos resultados y por fin tomaron la decisión de cesar de la dirección técnica de Gallos Blancos a Jaime Lozano, este joven entrenador que sumaba 10 encuentros consecutivos sin conocer la victoria, además de él, los presidentes Arturo Villanueva y Joaquín Beltrán fueron relegados de sus cargos. (DQ, principal)

N: SE LA CUMPLEN

Por José Luis Jiménez

El alto mando de Querétaro FC se cansó de los malos resultados de Gallos Blancos y tomó la determinación de hacer una limpieza en el equipo: despidió al joven técnico Jaime Lozano, al director administrativo Arturo Villanueva y al director deportivo Joaquín Beltrán. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

RECORRE SEDESOQ ASENTAMIENTOS IRREGULARES

Este domingo, Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la Sedesoq, realizó un recorrido de supervisión de avances e información del programa "Hombro con Hombro por tu Patrimonio" en seis colonias del municipio de Corregidora, para que puedan gozar de los servicios básicos como agua, luz, drenaje y obras diversas de urbanización a partir del 2018. (AM, EUQ, N)

LLEGARON 35 PROYECTOS DE INVERSIÓN EN SEPTIEMBRE

Por Eduardo Hernández

Durante septiembre se concretaron cerca de 35 proyectos de inversión en Querétaro con monto aproximado de seis mil millones de pesos, refirió Marco del Prete Tercero, titular de la Sedesu. Todos los días llegan nuevos proyectos a la entidad, indicó, principalmente relacionados a manufactura en las áreas automotriz, aeroespacial y de plásticos, aunque en lo que falta del año habrá inversiones pendientes debido a que es un trabajo dinámico. (DQ)

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

INAUGURAN PABELLÓN QUERÉTARO EN LA FERIA TAMAULIPAS 2017

La secretaria de Turismo del Gobierno del Estado de Tamaulipas, María Isabel Gómez Castro y su homólogo queretano, Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, inauguraron el Pabellón Querétaro en la Feria Tamaulipas 2017, espacio en el que la entidad invitada exhibe sus principales atractivos turísticos a las familias que asisten al tradicional festejo. “Para mí es un orgullo y gusto poderles transmitir el que nos hayan invitado a esta importantísima Feria de Tamaulipas y compartir con todos ustedes un poco de todo lo que Querétaro tiene para ofrecer, como son sus atractivos turísticos, pueblos mágicos, la Ruta del Arte, Queso y Vino, la belleza natural de la Sierra Gorda y su gastronomía”, destacó Burgos García. (EUQ, N)

EVALÚAN A MÁS DE 12,000 CHOFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Elvia Buenrostro

Más de 12 mil evaluaciones a conductores del sistema de transporte ha aplicado el Icateq, indicó su director Ulises Gómez de la Rosa. Detalló que la meta es llegar a las 17 mil evaluaciones en este año, que es el padrón de los choferes del transporte público en el estado, por lo que trabajan de manera conjunta con el IQT. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

GLOSA DEL INFORME SERÁ EJERCICIO DE REFLEXIÓN Y DE PLANA CONVICCIÓN

La glosa tiene que ser un ejercicio de reflexión y de plena convicción de todos los diputados, primero para que asistan; y segundo, para que participen de manera activa, declaró el diputado Antonio Zapata Guerrero, en el marco de las comparecencias de los secretarios de Gobierno del Estado que comienzan este día con la participación de Marco del Prete Tercero, titular de la Sedesu. A partir de las 9 de la mañana iniciará este ejercicio en la sede legislativa y después de la participación de del Prete comparecerán los titulares de la Secretaría de Cultura y Contraloría. Y por la tarde se presenta el titular de la Infraestructura. (N)

INICIAN GLOSAS DE FUNCIONARIOS ESTATALES

Por Irán Hernández

Este lunes inician las glosas del Poder Ejecutivo en el Palacio Legislativo, en i horario de 9:00 a 17:00 horas, donde comparecerán secretarios de diferentes ramos para dar a conocer acciones gubernamentales, iniciando con el desarrollo sustentable y cultura. (CQ)

MUNICIPIOS

EDIL NIEGA INFORMACIÓN SOBRE SOCAVÓN

Por Haydé Ruiz

La información relacionada con prolongación Camelinas -vialidad socavada el pasado 29 de septiembre, ubicada junto a Plaza Antea- fue negada por el Municipio de Querétaro, acusó el coordinador de los regidores del PRI en la capital, Francisco Xavier Alcocer. (...) Al no contar aún con respuesta, exigió transparencia al gobierno capitalino. Indicó que también se presionará al edil Marcos Aguilar Vega para que se realice la denuncia correspondiente por la apertura del socavón, como sugirió el gobernador Francisco Domínguez. (AM)

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

AVANCE DE 40% EN LA NUEVA SEMAFORIZACIÓN DE LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

Alrededor del 40% de avance global registra la instalación del sistema de semaforización inteligente en la ciudad, informó el secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Mauricio Cobo. El funcionario puntualizó que hoy en día está prácticamente terminada la colocación de la fibra óptica y el soporte de los semáforos que se instalarán en los nuevos cruces. (DQ)

JAPAM GESTIONARÁ RECURSOS ANTE CONAGUA PARA INFRAESTRUCTURA

La JAPAM mantendrá trabajos institucionales con CONAGUA para bajar recursos económicos que se apliquen en infraestructura, explicó el titular del organismo operador Germaín Garfías Alcántara. Al hacer referencia a la inundación que sufrieron algunas colonias de San Juan del Río y la posible responsabilidad por parte del organismo federal, el funcionario municipal aclaró que son temas independientes y confió en que se mantendrá la institucionalidad de cada asunto. (EUQ, CQ)

CORREGIDORA CONCLUYÓ PENDIENTES CON AFECTADOS POR LAS LLUVIAS

Por Esmeralda Trueba

Prácticamente todo el municipio de Corregidora ya está atendido en el tema de las contingencias que se registraron por la última lluvia torrencial que se presentó el pasado 26 de septiembre; así lo informó el secretario de Desarrollo Social de esta demarcación, Roberto Sosa Pichardo. (CQRO)

AL ALZA, DENUNCIAS POR VIOLACIÓN Y HOMICIDIO EN QUERÉTARO

Por Berenice Muñoz

En comparación con 2016, de enero a septiembre de 2017, las denuncias por los delitos de violación, homicidio y robo a negocio aumentaron en los municipios de El Marqués, Querétaro y Corregidora respectivamente, de acuerdo con el reporte de la Organización Semáforo Delictivo. El reporte incluye las cifras mensuales de homicidios, secuestros, extorsiones, robo a vehículo, casa, negocio, lesiones y violación a nivel estatal y por municipio. En comparación con Corregidora y Querétaro, el Marqués registró un número mayor de denuncias. (AM)

CASO DE DAFNE DEBE PROFUNDIZARSE, ASEGURA OBISPO

El obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, subrayó que “para que no se tome una decisión injusta” es necesario que la autoridad “profundice” el caso de Dafne McPherson, quien fue sentenciada a 16 años de prisión al ser acusada por homicidio calificado, después de que en febrero del 2015 presuntamente cometiera el delito de aborto en la tienda departamental donde trabajaba, ubicada en San Juan del Río. (CQRO, ES, DQ)

DAN BATALLA LEGAL EN FAVOR DE DAFNE

Por Karla Méndez

“No es algo fácil para mí porque perdí a mi bebé y, supiera o no supiera, era mi hija. Solamente no supe cómo actuar, solamente me shockeé, solamente tuve miedo, porque no sabía lo que pasaba, pero yo no le hice nada a mi bebé. (...) La FGE acusó a Dafne de homicidio calificado, al señalar que dio a luz en el baño de un establecimiento comercial a un bebé de sexo femenino con un peso de dos mil 950 gramos y 49 centímetros de estatura, con pleno uso de sus funciones fisiológicas. (AM)

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

DESPUNTA VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Irán Hernández

La Asociación Queretana de Educación para la Sexualidades Humana (Aquesex) pide rendir cuentas al Ejecutivo y Legislativo respecto a la violencia contra las mujeres, la diversidad sexual y la violencia escolar, debido a que en las últimas estadísticas del Inegi, la entidad destaca en dichos temas. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

TASA DE DESEMPLEO LOCAL, POR ARRIBA DE MEDIA NACIONAL

Por Irán Hernández

En la última estadística del Inegi, octubre de 2017, Querétaro reportó una tasa de desocupación de 4.1%, es decir, de personas que no trabajaron, igual que el año pasado por lo que se mantiene arriba de la media nacional. (CQ)

HOY EL DEBATE EN LA UAQ

Por Jahaira Lara

Previo a la jornada de auscultación para elegir al rector de la UAQ, por los próximos tres años, este día se llevará a cabo el debate entre los tres contendientes: Blanca Estela Gutiérrez Grajeda, Teresa García Gasca y Arturo Castañeda Olalde. (N)

INE APOYARÁ CON URNAS ELECTRÓNICAS PARA ELECCIÓN DE RECTOR EN QUERÉTARO

El INE en Querétaro, brindará apoyo técnico para la elección de rector en la UAQ, proveyendo urnas y boletas electrónicas para que alumnos y profesores emitan su voto el 24 de octubre, explicó el vocal ejecutivo del Distrito 02 Roberto Lagunes Gómez. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Pancho en Los Laureles. Recargando pilas con miras a la intensa semana que hoy comienza, en la que hay que incluir el arranque de una de las obras claves de esta administración: el nuevo sistema de transporte público Qrobús, nos platican que en el conocido restaurante de Los Laureles, en Juriquilla, se vio ayer en amena comida familiar al gobernador FDS junto con su esposa Karina Castro, quienes tatararon algunas de las canciones que interpretó el excelente mariachi del lugar. Que Teresa ya se siente rectora. En la UAQ, nos dicen que la directora de la Facultad de Ciencias Naturales, Teresa García Gasca, ya se siente rectora. Nos cuentan que a sus más allegados ya les repartió puestos directivos en la máxima casa de estudios. Nos comentan que doña Tere dice fuerte y quedito que es la candidata del rector Gilberto Herrera y su estrategia es simular una pelea con la otra candidata Blanca Gutiérrez, quien al inicio del proceso se veía como la carta fuerte de don Gilberto. Quienes conocen lo que pasa en el alma máter queretana, nos aseguran que habrá segunda vuelta en la elección y el plan, que ya se fraguó, consiste en que Teresa y Blanca unan fuerzas para echarle montón al otro aspirante, Arturo Castañeda. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

ESTERTORES. En la última comparecencia de los candidatos a Rectoría de la UAQ, Teresa García Gasca defendió la administración del todavía rector Gilberto Herrera, ante las acusaciones de corrupción. Señaló que son un indicador de que tienen que armonizar los procedimientos con las autorías, para que dejen de revisarla como una

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

paraestatal. Más allá de procedimientos, el corrector uso de los recursos es un tema por atender. No significa que la sociedad vea corrupción en todo, como piensan algunos. VIVIR EL AYER. García Gasca aseguró que la administración actual se ha empeñado en la transparencia y en la rendición de cuentas, tanto en el tema de recursos como en las plazas otorgadas a los trabajadores. No obstante, reconoció que en otros niveles de la Universidad hay corrupción que no tiene que ver con el ejercicio de recursos, sino con la cuestión académica, en referencia de algunos funcionarios que abusan de su poder y asignan cargas horarias por favoritismo. De becas y su correcto uso, nada dijo. RECTORÍA. El candidato a la rectoría de la UAQ más a fin a la Administración estatal es el director de la Facultad de Contaduría y Administración, Arturo Castañeda, quien en alguna de sus presentaciones ante la comunidad universitaria aseguró que Gobierno estatal tiene millones de pesos que “dar” a la Universidad. Castañeda Olalde es respaldado por Saúl García, quien tiene la toma de nota de la JCyA como secretario general del SUPUAQ, aunque no del STEUAQ. (AM, 8)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

El próximo sábado dará inicio el sistema de transporte público Qrobús, llegó la hora de mostrar realmente en qué consiste el proyecto, seguramente existirán quejas e inconformidades, resultado de los cambios que tendrá que hacer la población, aunque como seguirán circulando las rutas antiguas, se reducirá o al menos, se retrasará por algunas semanas, aunque existe el peligro que nunca se quiten las rutas y entonces el problema sería la saturación vial que generarían. Al final creo que será bueno para la ciudadanía, aunque no solucionará la movilidad de la capital, ya que veo muy difícil que las personas que vivan en Juriquilla o en Puerta Real dejen su automóvil para desplazarse en transporte público; así que no se verá un cambio inmediato, sobre todo ahora que se vengán a vivir las 40 mil personas que se estiman llegarán en los próximos meses, resultado del efecto del sismo del 19 de septiembre, a donde llegarán a vivir. Seguramente a lugares alejados del centro, así que seguirán utilizando su automóvil como medio de transporte. (EUQ)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

* Blanca, derrotismo. * Arturo, campaña. * Zepeda, Corregidora. La posibilidad de una segunda vuelta nuevamente es alta en la Universidad Autónoma de Querétaro. Será rector quien mañana logre dos terceras partes de los votos de los consejeros universitarios, pero de no ser así habría una segunda auscultación únicamente entre los dos aspirantes con más votos, de los cuales suele ganar quien se hace de los votos del o los excluidos. La eventual segunda vuelta se llevaría a cabo el viernes 27. Cómo es cruel la incertidumbre. SNIF, SNIF... En plena recta final de las campañas por la Rectoría de la UAQ sigue tirando pedradas Blanca Gutiérrez. Insiste en que ella es una candidata “libre” que no tiene padrinos y señaló a Teresa García Gasca como la preferida del rector y a Arturo Castañeda como el candidato de Gobierno del estado. Ya en tono de derrota, enojada, el discurso de la secretaria particular del rector va cargado de denostaciones. Y no es para menos, pues sólo creyéndose con apoyo del rector es que Blanca se animó a competir en una liga que no es su liga. Y ahora se siente abandonada. EL DE LA CAMPAÑOTA. Será guerra sucia, o habrá pecado de inocente Arturo Castañeda, ya que luego de que se enviaran unos correos a los medios de comunicación haciéndose pasar por Prensa UAQ, donde promovía su participación en las comparecencias, el candidato a la rectoría de la UAQ dijo que lo estaban, ¡válgame Dios!, desprestigiando. Es él mismo, el director de Contaduría, quien trae un staff de campaña como de alcalde o de gobernador para que le tomen fotos y graben sus entrevistas y hasta las de sus contrincantes. CONSENSO CORREGIDORA. El dirigente municipal del PRI en Corregidora, Gustavo Zepeda Ruiz, sostuvo una reunión con expresidentes municipales, exdirigentes del partido y militantes de larga trayectoria en la demarcación, a quienes les tomó su parecer y sus

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

propuestas de trabajo rumbo al 2018. En torno a Zepeda, uno de los aspirantes a la candidatura a alcalde, estuvieron la exsecretaria general Berenice Ramiro Velázquez, Nicanor Ramiro Aparicio, Fernando Noriega Avilés, Prisciliano Olvera Olvera, Ignacio García Sánchez, Miguel Ramírez Suárez, Florentino Buenrostro, Donato García Ledezma, Jorge Sánchez, Salvador Moreno, Julio Pérez y los expresidentes municipales Austreberto Álvarez Bardales, Hilario Zúñiga Castillo, Juan Hernández Moreno y Guadalupe Guerrero Olvera. Y LOS QUE FALTAN... Qué tendrá Corregidora que fue el municipio que más candidatos independientes registró ante el IEEQ. Resulta que ya suman siete los candidatos independientes registrados. En esta lista lo mismo se encuentran personajes identificados con el PAN, como Ernesto Bejarano, gente del diputado Antonio Zapata y la panista/priista Rebeca Mendoza, extitular de la Comisión Estatal contra las Adicciones. A estos “suspirantes” habrá que sumar al panista Rogelio Vega Vázquez Mellado, alias “El Bubulubu”, que buscará suceder en el cargo a su amigo Mauricio Kuri. Por el PRI, aseguran que lleva ventaja Gustavo Zepeda Ruiz. BAJARON A CALIXTO. Todo un show el que se armó en la Fecapeq para terminar en más de lo mismo. Y es que la novela de los profesionistas derivó con la declinación del abogado Calixto de Santiago, quien se dobló ante la guerrita que le hicieron los expresidentes de la Federación. Está por verse quién bajó a Calixto de la contienda para hacerle un gran favor a un importante constructor queretano, pero está clarísimo que la llamada vino del Centro Cívico... o del Andador 5 de Mayo y así Zasha Lezama pudo cumplir su sueño. Antes de este acto, Calixto de Santiago se dio el tiempo para ofrecer el perdón a quienes lo atacaron, pero también para enfrentar a una más de sus ya varios enemigos, Maru Urquiza, quien se ostenta como la legítima dirigente del Colegio de Abogados Litigantes. Ahora el Dr. Pablo Pérez Quintanilla tendrá que aplicarse para sobrevivir y hasta vencer el ego y protagonismo de los mencionados, además de los incómodos y ahora empoderados exdirigentes (Ángel Tomasis, Julio Díaz y Salvador Plaza). No la tiene fácil. MUJER COPARMEX. Lorena Jiménez es la primera mujer que estará liderando a los empresarios de la Coparmex en Querétaro, al ser la única candidata que cumplió con su registro. Para documentar su optimismo, los empresarios recuerdan que Jiménez fue la encargada de Asuntos Internacionales y secretaria particular del entonces presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, además de exitosa empresaria. En los antecedentes laborales de Jiménez está el haber sido la encargada de Asuntos Internacionales y secretaria particular del entonces presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, además de exitosa empresaria. Los empresarios reconocen que la inminente dirigente es una mujer de trabajo y con capacidad de dirigir, aunque los trabajadores del Centro Empresarial ya andan inquietos, pues la nueva dirigente ya advirtió que habrá de realizar “limpieza en la casa”. LIDERAZGO. La nominada al Nobel de la Paz, Macedonia Blas, asumió la presidencia municipal del Instituto Político Empresarial (IPE) del PRI en Amealco y le entregaron su nombramiento en medio de una reunión en la que estuvieron diputados y empresarios queretanos y de otros puntos del país. Más allá de si se aprovechan o no de la imagen de Macedonia, es innegable su liderazgo en la comunidad. A LA ANTIGUA. Antonio Zapata no deja su aburridísimo personaje de gran orador y lejos de transmitir la honestidad que dice caracterizarlo, se le ve acartonado y estudiado en todas las intervenciones en tribuna. Sin muchos argumentos jurídicos, el diputado aprovechó los cuestionamientos del priista Mauricio Ortiz para lanzar un discursito de esos a los que nos tiene acostumbrados, esos de “porque lo digo yo...”, a gritos y con muy pocas ideas. CALLES ELÁSTICAS. Anda al de los cálculos el secretario municipal de Movilidad en la capital, Mauricio Cobo Urquiza. Y no en los riñones, sino en avenida Universidad. El funcionario asegura que la ciclovía de Hércules a Santa María Magdalena, que hoy se construye, no cambiará las condiciones de operación que tiene avenida Universidad, por lo que –dice- no habrá reducción de carriles. Insiste que aún con la ciclovía de 1.50 metros quedará un carril de estacionamiento y dos más para circulación vehicular. Y mientras, el tránsito sigue insoportable. EL PRINCIPITO DE SAN JUAN. Más amealcense que el mole de los martes, así se siente el indolente secretario de Gobierno municipal de San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, quien se promociona en redes sociales como “el más amealcense de los panistas sanjuanenses”. Y, claro, es que el flamante funcionario pasa más tiempo en Amealco que en San Juan, donde tiene

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

que cumplir la nada menor responsabilidad de trabajar por la gobernabilidad, todo porque quiere ser candidato en aquella demarcación. Parece que de plano sabe que su jefe, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, pocas posibilidades va a tener de reelegirse debido a las pésimas decisiones que tomó precisamente por consejo suyo y por eso ya anda corriendo a otras demarcaciones en busca de hueso. Ya en pleno descaro preelectoral (ahí le hablan al IEEQ), el “minion” de Guillermo Vega hasta tiene un grupo de secuaces (ellos le dicen “operadores”) que están dentro de la nómina del Gobierno municipal de San Juan del Río y hacen la función ya sea de chofer, “chalán”, porristas, fotógrafos y hasta de administradores de redes sociales de la campaña. Y mientras el secretario de Gobierno de San Juan se placea repartiendo besos y abrazos por Amealco para lograr una diputación, la ingobernabilidad, la inseguridad y las pésimas decisiones de su presidente van en incremento. (DQ, 1 y 4)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL FUTURO DE MARCOS AGUILAR. Que su futuro está en manos del PAN declaró el alcalde capitalino MARCOS AGUILAR VEGA, al reiterar el deseo de ser tomado en cuenta entre los candidatos para el 2018, porque su vocación es la política, aunque algunos pensamos que lo suyo lo suyo son las ventas y que su futuro dependerá del voto de los queretanos a los que tiene no enfadados, sino francamente hartos. Agua de la capital sabe bastante mal. (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

HOY DEBATEN CANDIDATOS A RECTOR DE UAQ. La hora de la verdad: Sabino. Defiende oposición a Santiago Nieto. Aprueba PRI estatal método directo. Designarán en PAN a sus candidatos. Se juntaron Celia, Méndez y Aguilera. Debate. Hoy a las 11 horas será la presentación de los tres candidatos a rector (a) de la Universidad Autónoma de Querétaro ante los consejeros y mañana la primera vuelta de la elección en las 14 unidades académicas, con el apoyo técnico del IEEQ. Arturo Castañeda Olalde, director de la Facultad de Contaduría y Administración; Tere García Gasca, de Ciencias Políticas y Blanca Esthela Gutiérrez Grajeda, ex directora de Filosofía buscan suceder a Gilberto Herrera Ruiz al frente de la Alma Mater. Ganará quien logre las dos terceras partes de los votos, o sea 38 de los 56. Si ninguno los reuniera, habría una segunda vuelta el viernes 27 con los dos aspirantes que hayan obtenido más sufragios. De ser así las cosas, la sesión definitiva se efectuaría el lunes 30. Llegan después de un intenso recorrido efectuado por los tres en todos los planteles universitarios a partir del viernes 6 en la Facultad de Medicina. En el trayecto y con diferentes matices, han coincidido en la necesidad de procurar un mayor apoyo presupuestal para la UAQ, a la que este gobierno de egresados de sus aulas ha incumplido sus compromisos. Y, claro, continuar con el mejoramiento académico, impulsado sensiblemente por el actual rector. El proceso no ha estado exento de acusaciones de compra o inducción de los votos y ataques a través de las redes sociales, aunque en general ha habido civilidad en las presentaciones y respeto por parte de las audiencias en las unidades académicas. Aunque en la Universidad algunos candidatos se quedaron a uno o dos votos de llegar -como los históricos Mariano Amaya Serrano y Álvaro Arreola Valdez- hoy por hoy la lucha está a favor de las mujeres y en particular de Tere García Gasca que podría contar con el apoyo de 10 facultades contra tres de Arturo Castañeda Olalde y una de Blanca Esthela Gutiérrez. Cada una de las unidades posee cuatro votos, dos de los maestros, dos de los estudiantes. Teóricamente los representantes deberán de llevar el resultado de sus procesos al Consejo Universitario, pero en otros momentos han ocurrido irregularidades, presuntamente por flujos económicos del gobierno. En esta elección el gobernador viajero Francisco Domínguez ha negado -jejeje- intervención, pero simpatizantes de Castañeda aseguran lo contrario y dicen que si él gana tendrá todo el apoyo. Yo no lo sé de cierto, pero no sería extraño que haya segunda vuelta. Aunque Pancho y Botello se digan ajenos. Doy

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

fe. DESDE LA BANCA. Bipolaridad. Ya les contaba que en estos tiempos duales, hay dos SUPAUQAQs, dos CTMs y pronto habrá dos Colegios de Abogados Litigantes de Querétaro, el que eligió hace semanas a Mau Urquiza como presidenta y el que encabeza Calixto de Santiago. Éste último ya abrió su propia elección para noviembre. El amito es bueno. LA CARAMBADA. Otra guerra. Nadie duda de la capacidad y honorabilidad de Santiago Nieto Castillo, destituido en sus funciones de fiscal electoral por haber violentado el código de conducta de la PGR y el marco legal al comentar con el periódico Reforma la indagatoria en contra del ex director de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya, poniendo en riesgo -indicaron- el debido proceso. Dirigentes de los principales partidos políticos de oposición instruyeron a sus senadores para defender al jurista queretano, del que también aquí tenemos la mejor opinión. Exigirán su restitución. De pronóstico reservado. OÍDO EN EL 1810. Dafne. Más allá de estar acreditada la culpabilidad de la mujer sentenciada a 16 años por la muerte de su bebé, que algunos medios han pretendido presentar como un aborto accidental, es inadmisibles el lenguaje utilizado por el fiscal, llamándole perra. Por cierto, los perros son maravillosos. Pero el funcionario utilizó el término peyorativamente. Ese es el nivel. ¡PREEEPAREN! Aprobado. Los priistas de Querétaro tuvieron consejo político el sábado para avalar el método de elección de sus candidatos a Presidente y legisladores federales, votado un día antes en la sede nacional. Encabezados por Juan José Ruiz los convocados apoyaron sin chistar la democracia dirigida, propia del ADN original del tricolor, nacido en el poder. El abanderado presidencial será electo en convención de delegados. En el caso de los aspirantes a senadores y diputados federales la mitad serán electos por convención de delegados y la otra mitad por comisión de postulación para garantizar la paridad de género e inclusión de jóvenes. Ahí se dejaron ver algunos de los aspirantes, aunque no son todos lo que estaban ni estaban todos los que son. Bueno, hasta Tonatiuh reapareció. Pronto habrá humo blanco. ¡AAPUNTEN! Azules. También en Acción Nacional ya aprobaron para presidente la de elección interna de militantes, que se ajustará al método de elección de candidatos que defina una probable coalición electoral con el Frente Ciudadano por México, aliado con PRD y MC.. En cuanto a los candidatos a senadores y diputados federales tendrán elección interna de militantes en Baja California, Ciudad de México, Chiapas, Hidalgo, Michoacán, Puebla y Sinaloa. Sin embargo, en la mayoría -incluido Querétaro aplicará la designación de los órganos directivos. Esto en Aguascalientes, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, México, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, y Zacatecas. Anaya tiene el control. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Agua y aceite. Que el viernes desayunaron juntos, en conocido hotel, el secretario general de Morena en la entidad, Jesús Méndez Aguilar, la ex candidata a gobernadora y senadora Celia Maya García y el dueño del Partido Convergencia Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz (cof cof cof) tan cercano al gobierno actual. ¡Porca miseria! (PA, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 23 DE OCTUBRE DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	VYT: VOZ Y TESTIMONIO	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EL QUERETANO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	MS: MENSAJERO DE LA SIERRA	PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

MEIDIO siglo

por Morales OBREGON

- ▶ Blanca, derrotismo
- ▶ Arturo, campaña
- ▶ Zepeda, Corregidora

EL PRINCIPITO DE SAN JUAN

Más amealcense que el mole de los martes, así se siente el indolente secretario de Gobierno municipal de San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, quien se promociona en redes sociales como “el más amealcense de los panistas sanjuanenses”.

Y, claro, es que el flamante funcionario pasa más tiempo en Amealco que en San Juan, donde tiene que cumplir la nada menor responsabilidad de trabajar por la gobernabilidad, todo porque quiere ser candidato en aquella demarcación. Parece que de plano sabe que su jefe, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, pocas posibilidades va a tener de reelegirse debido a las pésimas decisiones que tomó precisamente por consejo suyo y por eso ya anda corriendo a otras demarcaciones en busca de hueso.

Ya en pleno descaro preelectoral (ahí le hablan al IEEQ), el “minion” de Guillermo Vega hasta tiene un grupo de secuaces (ellos le dicen “operadores”) que están dentro de la nómina del Gobierno municipal de San Juan del Río y hacen la función ya sea de chofer, “chalán”, porristas, fotógrafos y hasta de administradores de redes sociales de la campaña.

Y mientras el secretario de Gobierno de San Juan se placea repartiendo besos y abrazos por Amealco para lograr una diputación, la ingobernabilidad, la inseguridad y las pésimas decisiones de su presidente van en incremento.

Y LOS QUE FALTAN...

Qué tendrá Corregidora que fue el municipio que más candidatos independientes registró ante el IEEQ.

Resulta que ya suman siete los candidatos independientes registrados. En esta lista lo mismo se encuentran personajes identificados con el PAN, como Ernesto Bejarano, gente del diputado Antonio Zapata y la panista/priista Rebeca Mendoza, ex titular de la Comisión Estatal contra las Adicciones.

A estos “suspirantes” habrá que sumar al panista Rogelio Vega Vázquez Mellado, alias “El Bubulubu”, que buscará suceder en el cargo a su amigo Mauricio Kuri.

Por el PRI, aseguran que lleva ventaja Gustavo Zepeda Ruiz.



Debate.

Hoy a las 11 horas será la presentación de los tres candidatos a rector(a) de la Universidad Autónoma de Querétaro ante los consejeros y mañana la primera vuelta de la elección en las 14 unidades académicas, con el apoyo técnico del IEEQ.